

食品与发酵科技

SHIPIN YU FAJIAO KEJI

5
2019

中国科技核心期刊
中国期刊综合评价数据库统计源期刊
美国《化学文摘》(CA)收录期刊

荣获中国首届《CAJ-CD》规范执行优秀奖
《中国核心期刊(遴选)数据库》收录
波兰《哥白尼索引》(IC)收录期刊

第55卷·总第213期

泸州老窖特曲 浓香正宗中国味道



编委会主任: 夏友书

编委会委员: 胡永松 李大和 陈远铭
金济良 赖登烽 李洪军
魏夕和 励建荣 张良
江建军 周昌豹 周健
王卫 刘念 康建平
游敬刚 余文华 谢邦祥
李峰 程金权 冯霞

主 编: 陈 功

副 主 编: 沈才洪 刘 念(执行)

责任编辑: 邓 珊

校 对: 余文华 胡志伟

英文编辑: 张蓓蓓

主管单位: 四川省经济和信息化委员会

主办单位: 四川省食品发酵工业研究设计院

协办单位: 酿酒生物技术及应用四川省重点实验室
泸州老窖股份有限公司

编辑出版: 《食品与发酵科技》编辑部

地 址: 中国·四川·成都市温江区杨柳东路中段98号
(四川省食品发酵工业研究设计院内)

邮 编: 611130

电 话: 028-82763572

传 真: 028-82763572

投稿平台网址: <http://sksf.cbpt.cnki.net>

E-mail: sfaf 8889@163.com, sfaf 789@sina.com

网 址: www.SC-FFM.com

广告许可证号: 5100004000309

印 刷: 四川煤田地质制图印刷厂

发行范围: 国内外公开发行

邮发代号: 62-247

发 行: 成都市邮政局

国际标准刊号: ISSN1674-506X

国内统一刊号: CN51-1713/TS

定价: 22.00元/册

版权声明

本刊已许可中国学术期刊(光盘版)电子杂志社在中国知网及其系列数据库产品中以数字化方式复制、汇编、发行、信息网络传播本刊全文。该社著作权使用费与本刊稿酬一并支付(已换算为杂志赠阅)。作者向本刊提交文章发表的行为即视为同意我刊上述声明。

应用研究

- 正交试验优化杜仲叶中绿原酸酶法提取工艺研究 任小宁, 杨伟东(1)
光皮楸木籽油对力竭运动大鼠肝组织抗氧化能力和ATP酶代谢的影响
..... 闫雪峰, 李林(5)
余甘子提取物对模型反应体系中PhIP抑制效果研究 于迪, 孔繁磊(10)
黑猪肉液氨冻结时间计算方法及实验分析
..... 许子雄, 李保国, 罗权权(17)
响应面法优化凝固型褐色酸奶的制备工艺
..... 杨敏, 赵存朝, 史崇颖, 等(21)
超声波嫩化对小酥肉品质的影响 龙锦鹏, 黄静, 邓楷, 等(29)
紫苏叶提取物抑制PhIP形成的研究 孔繁磊, 于迪(35)
青辣椒护色保脆方法及腌渍工艺优化 肖亮亮, 钟锐, 冯婷华, 等(40)
薄荷瓜果冻的制作工艺及优化 张莉, 姜新杰, 刘英娜(45)
酱腌菜常用添加剂的调查分析 罗钰珊, 乐丽华, 宋美英, 等(51)
基于层次分析法的多指标综合评价优选复方中药保健食品提取方法
..... 许明君, 邓辰辰, 曹苗苗, 等(55)
核桃软糖的研制 周艳, 赵存朝, 史崇颖, 等(60)

综 述

- 芽孢杆菌细菌素的研究进展及应用 王伟, 陶乐仁, 迟海(68)
水果品质在线无损检测的研究进展 张林(75)
发酵食品功能特性结合运动健康促进对机体的调节作用 周鑫(79)
玻璃酒瓶涂装发展及其影响分析 李茂春, 李秋涛, 安明哲(83)

分析与检测

- 增加脱水环节后气相法测定饮料中甜蜜素的不确定度评定
..... 刘本发, 聂巍巍, 刘宪军, 等(88)
薄层层析-苯酚-硫酸法检测甘露低聚糖的研究 杨伟东(93)
HPLC法检测馒头中苯甲酸、山梨酸、糖精钠及安赛蜜
..... 曹瑛瑛, 文开勇, 孙国政, 等(97)
市售茶饮料中茶多酚含量的调查与分析 李悦, 艾薇, 李晓娇, 等(102)
紫外分光光度法测定蔬菜中硝酸盐的不确定度评定
..... 代顺冬, 张小军, 韦树谷, 等(106)
乐山地区市售调味品质量调查分析 陈艳, 颜一雷, 雷圆圆(112)

专业教学与实践

- “《食品法规与标准》的教学研究 张建国, 王欣, 徐斐, 等(117)
项目“嵌入式”实践教学方法在食品专业创新课程中的应用
..... 夏永军, 王光强, 张汇, 等(121)
《食品酶学》课程双语教学改革探索与实践 段绪果, 王耀松, 黄悦, 等(124)
基于应用型创新能力培养的新型教学模式探索
——以食品科学与工程专业为例 倪芳, 熊强, 朱本伟, 等(127)
《食品酶学》实验教学改革与研究——以“双一流”建设和工程教育认证为背景
..... 赵颂宁, 张燕, 陈艳, 等(131)
与职业(行业)标准相衔接高校《食品微生物检验》实验课程教学改革与实践
..... 朱英莲, 郭丽萍, 仇宏伟(134)
浅谈高职院校《生物化学》课程的改革 邓林, 刘延岭, 陶瑞霄, 等(139)

FOOD AND FERMENTATION SCIENCES & TECHNOLOGY

(Bimonthly)

First Issue August 1973

Volume 55 Number 5 (Total Number 213) October 25, 2019

Director of Editorial Board: XIA You-shu

Member of Editorial Board: HU Yong-song LI Da-he

CHEN Yuan-ming JIN Ji-liang

LAI Deng-yi LI Hong-jun

WEI Xi-he LI Jiang-Rong

ZHANG Liang JIANG Jian-jun

ZHOU Chang-bao ZHOU Jian

WANG Wei LIU Nian

KANG Jian-ping YOU Jing-gang

YU Wen-hua XIE Bang-xiang

LI Feng CHENG Jin-quan

FENG Xia

Chief Editor: CHEN Gong

Associate Editor: SHEN Cai-hong LIU Nian (Executor)

Responsible Editor: DENG Shan

English Editor: ZHANG Bei-bei

Started in: 1973

Been in Charge of By: Sichuan Province Economic and Information Commission

Sponsored by: Sichuan Food and Fermentation Industry Research & Design Institute

Jointly Sponsored by: Liquor-making Biotechnology & Application Key Laboratory of Sichuan Province Luzhou Laojiao Group Co., Ltd.

Edited by: Editorial Department of Food and Fermentation Sciences & Technology

Address: 98[#] Medium Section, Liuhe Road Wenjiang District, Chengdu City, Sichuan, China

Postcode: 611130

Tel: 028-82763572

Fax: 028-82763572

Contribution platform website: <http://sksf.cbpt.cnki.net>

E-mail: sfaf8889@163.com, sfaf789@sina.com

http: //www.SC-FFM.com

Printed by: Workshop of Sichuan Coalfield Geology Charting

Issue Scope: Issued openly at Home and Aroad

Ordered at: Local Post Office or the Editorial Department

International Standard No.: ISSN1674-506X

Domestic Unified No.: CN51-1713/TS

Fixed Price: RMB 22.00 Every Issue

CONTENTS

- Optimization of Enzymatic Method Extraction Process of Chlorogenic Acid from Eucommia ulmoides Leaves by Orthogonal Test** REN Xiao-ning, YANG Wei-dong (1)
- Effects of Swida Wilsoniana Seed Oil on Antioxidant Capacity and ATPase Metabolism in Liver Tissues of Rats after Exhaustive Exercise** YAN Xue-feng, LI Lin (5)
- Inhibitory Effect of Phyllanthusemblica Extract on PhIP Production in Model Reaction System** YU Di, KONG Fan-lei (10)
- Calculating Method and Experimental Analysis of Freezing Time of Liquid Nitrogen in Black Pork** XU Zi-xiong, LI Bao-guo, LUO Quan-quan (17)
- Optimization of Brown Yogurt By Design-response Surface Methodology** YANG Min, ZHAO Cun-chao, SHI Chong-ying, et al. (21)
- Effect of Ultrasonic Tenderization on the Quality of Braised Pork Cubes** LONG Jin-peng, HUANG Jing, DENG Kai, et al. (29)
- The Extract of Perilla Leaves Affected the Formation of PhIP Effect Research in the Model Reaction** KONG Fan-lei, YU Di (35)
- Optimization of Green-protecting and Brittleness-keeping Method of Green Pepper and Its Curing Process** XIAO Liang-liang, ZHONG Kun, FONG Pin-hua, et al. (40)
- Study on the Processing Technology and Optimization of Peppermint Cucumber Jelly** ZHANG Li, JIANG Xin-jie, LIU Ying-na (45)
- Investigation and Analysis of Common Additives for Pickles** LUO Yu-shan, LE Li-hua, SONG Mei-ying, et al. (51)
- Application of Analytic Hierarchy Process for Optimization of Active Ingredients Extraction from Health Food** XU Ming-jun, DENG Chen-chen, CAO Miao-miao, et al. (55)
- Development of Walnut Soft Candy** ZHOU Yan, ZHAO Cun-chao, SHI Chong-ying, et al. (60)
- Research Progress and Applications of Bacteriocins from Bacillus Species** WANG Wei, TAO Le-ren, CHI Hai (68)
- Research Progress on Online Nondestructive Testing of Fruit Quality** ZHANG Lin (75)
- Microbial Properties in Fermented Foods and Exercise Healthy Promotion Improve the Body** ZHOU Xin (79)
- Development and Influence Analysis of Glass Bottle Coating** LI Mao-chun, LI Qiu-tao, AN Ming-zhe (83)
- Evaluation of Uncertainty in Determination of Sweet Honey in Beverage by Gas Phase Method after Increasing Dehydration** LIU Ben-fa, NIE Wei-wei, LIU Xian-jun, et al. (88)
- Study on Combination of Thin-Layer Chromatography with Phenol Sulfuric Acid Method for Analyzing the Content of Manna Oligosaccharides** YANG Wei-dong (93)
- Detection of Benzoic Acid, Sorbic Acid, Saccharin Sodium and Acesulfame in Steamed Bread by HPLC** CAO Ying-ying, WEN Kai-yong, SUN Guo-zheng, et al. (97)
- Investigation and Analysis of Content of Tea Polyphenols in Tea Beverages from Market** LI Yue, AI Wei, ZHANG Jin-long, et al. (102)
- Uncertainty Evaluation of Ultraviolet Spectrophotometric Determination of Nitrate Content in Vegetables** DAI Shun-dong, ZHANG Xiao-jun, WEI Shu-gu, et al. (106)
- Investigation and Analysis on the Quality of Condiments on Leshan Market** CHEN Yan, YAN yi-xue, LEI yuan-yuan (112)
- Teaching Improvement of "Food Laws and Standards"** ZHANG Jian-guo, WANG Xin, XU Fei, et al. (117)
- Technology Project-driven Embedded Teaching for Innovation Education on Food Science and Engineering** XIA Yong-jun, WANG Guang-qiang, ZHANG Hui, et al. (121)
- Exploration and Practice on Bilingual Teaching Reform of "Food Enzymology" Course** DUAN Xu-guo, WANG Yao-song, HUANG Yue, et al. (124)
- The Exploration of New Teaching Pattern Based on Cultivation Practical Innovation Capacity—a Case of Food Science and Engineering** NI Fang, XIONG Qiang, ZHU Ben-wei, et al. (127)
- Reform and Research on Experimental Teaching of Food Enzymology —Based on the "Double First-Class" Construction and Engineering Education Certification** ZHAO Song-ning, ZHANG Yan, CHEN Yan, et al. (131)
- Reform and Practice of Food Microbiological Examination Experimental Teaching in Links up with the Professional (industry) Standards in Universities** ZHU Ying-lian, GUO Li-ping, QIU Hong-wei (134)
- Study of Course Reform of Biochemistry in Vocational Colleges** DENG Lin, LIU Yan-ling, TAO Rui-xiao, et al. (139)